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В статье анализируются эпизоды политической карьеры С.А. Муромцева, выдающегося россий-
ского юриста, Председателя Первой Государственной Думы (1906), связанные с поисками ответа на 
вопрос о его сущности как политика и ученого-юриста. Кем был Председатель Первой Думы? Безна-
дежно застывшим в прошлом адептом нигде и никогда не существовавшей «политики чистых рук» 
или тем, кем и должен быть если и не политик, «думающий о следующих выборах», то уж точно госу-
дарственный деятель, думающий о будущем поколении.
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Th e article analyzes the episodes from the political biography of Sergey Muromtsev, Speaker of the 
First state Duma of Russia. Th e analysis of episodes in Muromtsev’s biography answers the question of the 
essence of his political image. Th e results of the analysis showed that Muromtsev has never been a pragmatic 
politician. Muromtsev’s behavior as a politician shows that for him the criterion of political honesty was the 
principle of observance of moral principles.
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